

Écos del Valle de Valdivielso

Decíamos en un comentario anterior que la Caja de Ahorros Municipal de Burgos nos había obsequiado en Villarcayo, el día 28 de Octubre (tres fechas antes del «Día Universal del Ahorro», que se celebró el día 31), con una interesante charla-coloquio y una sensacional proyección de diapositivas sobre el pasionante tema de Ojo Guareña.

Conmemorando también el 55 aniversario del «Día Universal del Ahorro», la Caja del Círculo Católico en Villarcayo también repartió entre sus clientes impositores y amigos, diversos regalos, destacando unos bellísimos platos de artesanía, decorados en azul inglés, representando una preciosa vista de la burgalesa puerta de Santa María y de la Catedral de Burgos que fueron aceptados, como es de suponer, con el natural agrado por todos cuantos tuvieron la suerte de recibir el excepcional obsequio.

Con ese mismo motivo de conmemoración del «Día Universal del Ahorro» el pasado domingo, 4 de Noviembre (en unas fechas posteriores para aprovechar el día festivo) la Caja del Círculo ofreció un sentido y bello homenaje a cinco matrimonios del Valle de Valdivielso que cumplan sus bodas de oro matrimoniales.

Ni que decir tiene que Valdivielso y Quecedo como capitalidad del Municipio vivieron un día pletórico de satisfacciones y convivencias amistosas, pues fueron muchas las personas llegadas desde todos los pueblos del Valle que se congregaron y unieron entusiastamente al merecido homenaje.

Después de oír la Santa misa en la parroquia de Quecedo, los cinco matrimonios homenajeados se reunieron en las escuelas acompañados de autoridades locales, del agente de la Caja del Círculo en Valdivielso, don Luis Piazuolo Sanz (persona muy unida a los pueblos del Valle desde hace muchos años) del director de dicha entidad de ahorro en Villarcayo (don Juan José Castillo) y de un numerosísimo grupo de vecinos de Quecedo y de los pueblos val-

divielanos. El señor Piazuolo, pronunció unas palabras de saludo muy afectuosas manifestando también la gran satisfacción que sentía al poder presentar a la Caja del Círculo en un acto tan fraternal y emotivo. En nombre de la entidad les hizo entrega de unos delicados obsequios, expresándoles su felicitación más sincera por haber coronado con salud esa etapa venturosa de las bodas de oro matrimoniales y también su deseo de que todos ellos puedan conmemorar felizmente sus bodas de diamante matrimoniales.

Seguidamente se sirvió una copa de vino español a todos los reunidos, recibiendo los cinco matrimonios, múltiples pruebas de afecto y felicitación por parte de amigos y convecinos del Valle.

Fue un bello gesto de la Caja de Ahorros del Círculo que merece destacarse porque esos actos sirven para fomentar la hermandad y convivencia entre los pueblos, solidarizándose con las buenas gentes, honradas, laboriosas y sencillas, a las que se les demuestra con hechos que se las tiene presentes y se está junto a ellas en sus fechas felices y en sus conmemoraciones dichasas.

Aprovechando la reseña de ese simpático acto protagonizado por la Caja del Círculo en Valdivielso (Merindad entraña-

Diario de Burgos
11 de noviembre de 1979

ble, a la que nos hallamos vinculado por fuertes lazos de sangre, amistad y afecto) nos permitimos decir a quienes corresponda que es necesario potenciar al máximo ese fértil y paradisíaco Valle, pues tiene a su favor múltiples y magníficas posibilidades, tanto en el aspecto agrícola, como en el turístico, forestal o ganadero. Sabemos que ya en tiempos de los romanos eran muy solicitadas por su excepcional calidad, las sabrosas frutas, legumbres y hortalizas cultivadas en las riberas del Ebro; la romántica miel, libada por las laboriosas abejas en centenares de floridos manzanos, melocotoneros, cerezos y almendros; y la delicada harina extraída de los álagas rubios y de los suaves candeales. Es una verdadera lástima que por falta de apoyo y por diversas circunstancias, se encuentren sin apenas pulso más bien en franco declive, todo ese rosario de pueblos bellísimos, con nombres de historia, o tal vez de fábula: el Almiñé, Puentearenas, Quecedo, Panizares, Arroyo, Quintana, Valhermosa, Valdenoceda, Condado Hoz, Población...

Creemos que es necesario revitalizar ese feraz Valle que cruza majestuoso de Oeste a Este el padre Ebro y que defiende de los rudos ciertos el imponente murallón de la Tes-
ta. Valdivielso es un lugar pri-

vilegiado por la Naturaleza, que debe rescatarse lo antes posible. Bastaría, como primer paso, iniciar los trabajos de concentración parcelaria para agrupar en unidades mínimas de cultivo ese inmenso mar de minúsculas fincas, haciéndolas rentables. Después vendría la renovación paulatina de los viejos frutales, pero ante todo, insistimos, hay que iniciar la concentración que sería como el motor de arranque para poner en marcha el inmenso potencial agropecuario, turístico y forestal que late en el Valle. Pero de todo esto seguiremos hablando en un futuro próximo si Dios nos da salud y fuerzas, porque deseo y ganas, estamos seguros a este cronista no han de faltarle.

JUAN BRAVO DE CASTILLA